
На самом деле у нас, обыч-
ных российских болельщи-
ков, Олимпийские игры не 
ассоциируются с допинга-
ми, отстранениями и скан-
далами. У нас другие ассо-
циации – со строчками «До 
свидания, наш ласковый 
Миша!...»,  с чудом прорыв-
ного превращения обычно-
го Сочи в олимпийский. Для 
нас Олимпиада – это всегда 
яркие победы наших спор-
тсменов, которых мы, ко-
нечно, ругаем на чем свет 
стоит, но всегда болеем за 
них у экранов телевизоров, 
на стадионах или между де-
лом, пролистывая ленту но-
востей… 

Проникшись олимпий-
ским настроением, мы, сами 
того не планируя, подгото-
вили выпуск про людей, ко-
торые точно знают, что та-
кое победы, и из какого кир-
пича выложен путь к успеху.  
Наши герои – Аниса Шайху-
лова, которая не только сама 
встала на ноги после тяже-
лой травмы, но и начала тре-
нировать других. Алексей 
Андреев, строитель, благо-
творитель, депутат, который 
показал Мегион таким, ка-
ким видит его он – человек, 
вложивший в развитие горо-
да немало сил. Это Ирина Пе-
левина, которая отправилась 
на Олимпийские игры как 
серебряный волонтер и пря-
мо сейчас, пока я пишу эти 
строки, работает под жарким 
солнцем в городе своей меч-
ты.  Совет Ирины, который 
она дает нам с вами, бьет 
точно в цель: ставьте перед 
собой сумасшедшие цели, 
они позволят вам по-другому 
взглянуть на мир! 

И, как показывает прак-
тика, такие масштабные 
цели увлекательнее дости-
гать! А это значит - нам, авто-
рам «Агоры», всегда будет о 
чем рассказать. Интересных 
событий в наших городах – с 
избытком! А людей, которые 
достойны попасть на страни-
цы газеты, и того больше! 

Как и прежде, мы ждем ва-
ших идей, тем, вопросов, кон-
структивных предложений! 
Пишите, звоните, приходите 
в редакцию или приглашайте 
нас на ваши события и меро-
приятия!  Одна «Агора» - два 
города! 

Одна из причин тому – необходи-
мость реализации поручения Прези-
дента РФ: в течение четырех лет все 
школы должны перейти на односмен-
ный режим. В Югре это планируют 
сделать в два этапа: до 2019 года пе-
ревести на обучение в одну смену на-
чальные классы, к 2020 году сделать 
это и для старшеклассников. 

Уже сейчас педагогам приходится 
маневрировать в расписании, чтобы 
не допустить переполненности учеб-
ных аудиторий. Но есть примеры, что 
школы даже при двусменном графике 
не справляются с потоком учащихся. 
Сложнее всего дела обстоят в Сургу-
те. Осенью здесь сядут за парты почти 
44 тысячи учеников, а городские шко-
лы рассчитаны всего на 30 тысяч. В од-
ной из школ уже набрали 12 начальных 
классов! Чиновники бьют тревогу: до-
пустить такой ситуации в других горо-

дах Югры нельзя! Выход только один – 
строить больше школ.

Окружные власти рассчитыва-
ют на инвесторов, которые возьмут-
ся возводить школы на условиях госу-
дарственно-частного партнерства. За 
счет ГЧП округу удается справлять-
ся с нехваткой мест в детсадах. Пер-
вым садом, построенным по ГЧП, стал 
мегионский «Умка». И Мегион, а точ-

нее поселок Высокий, вновь претен-
дует на первенство. Пилотным проек-
том может стать строительство шко-
лы в поселке – на 350 мест, с бассей-
ном.  Ближе к осени состоится аукци-
он, и до конца года инвестор должен 
будет приступить к освоению участ-
ка. К слову, еще весной поставили точ-
ку в спорах о расположении школы: ее 
построят на участке вблизи нынешне-
го здания школы №7. Возвести долго-
жданную школу в Высоком должны бу-
дут за два года. 

Рассматривается вариант, что на ус-
ловиях ГЧП в Мегионе будет построе-
на еще одна школа – в 20 микрорайоне. 
В Нижневартовске одновременно ве-
дется поиск инвесторов для двух школ, 
в 20 и 23 микрорайонах. Ожидается, 
что решение по ним будет принято 
ближе к сентябрю.  «Агора» продол-
жит следить за развитием событий. 
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До конца года в округе сдадут в строй 29 объектов образования. Пять уже введены, к сен-
тябрю строители завершат еще семь. При этом отмечается: темпы строительства будут уве-
личиваться. И речь идет прежде всего о школах.
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… дома по улице Садовой  
снесут по плану 

Деревяшки на улице Садовой 
в Мегионе скоро станут историей 
города. В рамках муниципальной 
программы в сентябре под снос 
пойдут дома 24, 24/1, 26/1, 26/2. По 
данным администрации города, на 
очереди ликвидация расселенных 
домов по Садовой, 20, 28/3 и Свобо-
ды, 37/3 – по ним готовится аукци-
он. Срок завершения сноса этих до-
мов – 22 ноября 2016 года. Освобо-
дившиеся земельные участки 
будут отданы под многоэтаж-
ную застройку. 

НОВОСТИ ГОРОДОВ

МЕНЯЕМ НОВОСТИ НА ПОДАРКИ!
Давайте создавать городскую газету вместе! Присылайте новости своего двора, 

микрорайона, города на почту:gazeta_agora@mail.ru или сообщайте их  
по телефону редакции: 8-800-23-444-30!

… В августе 7 000 тысяч жителей  
Мегиона и Высокого получат прибавку к пенсии

C 1 августа всем пенсионерам, работавшим в прошлом году, пересчитаны стра-
ховые пенсии по старости и по инвалидности – с учетом взносов, поступивших на 
их лицевые счета от работодателей. 6 687 пенсионеров в Мегионе и Высоком 
могут рассчитывать на автоматическую корректировку страховых пенсий. 
Средний размер прибавки составил 197 рублей, уточняют в Пенсионном фонде. 

«АГОРА»  УЗНАЛА, ЧТО … Фото: Кирилл Тойкка, Валерия Агларова, 
Дмитрий Трофименко

… в Нижневартовске построят  
завод по переработке мусора

К 2019 году в округе запустят пять мусороперера-
батывающих заводов, сообщает «Интерфакс-Урал».  
Производства разместят в Нижневартовске, Сургу-
те, Нефтеюганске, Ханты-Мансийке и Нягани. Сто-
имость каждого такого завода составит около 1 мил-
лиарда рублей. Учитывая высокую цену, возводить 
объекты будут в рамках концессионных соглашений 
с инвесторами, сообщают в Правительстве округа. 
Стоит отметить, что сейчас в Нижневартовске распо-
ложен единственный полигон ТБО, который рабо-
тает почти 40 лет, и мощностей которого уже не 
хватает для решения «мусорного» вопроса.

… мегионцы снялись в клипе фонда «МЫ ВМЕСТЕ»
В течение двух дней 

в Мегионе проходили 
съемки клипа – на пес-
ню, которая стала гим-
ном фонда развития го-
рода «МЫ ВМЕСТЕ». Из-
начально у инициаторов 
события – команды фон-
да «МЫ ВМЕСТЕ», обще-
ственной приемной де-
путата Думы Югры Алек-
сея Андреева и нашей ре-
дакции – была идея запи-
сать видеопоздравление 
ко дню рождения учредителя Фонда Алексея Андреева. Но после идея выросла 
до съемок яркой и позитивной короткометражки, в которой сыграли самих себя 
сотрудники, представители городской власти (в кадре мелькают председатель 
Думы города Елена Коротченко, глава Мегиона Олег Дейнека), партнеры органи-
зации, волонтеры и просто случайные прохожие, которые тоже оказались вовле-
чены в съемочный процесс. Режиссером выступил Иван Кулаков, песню испол-
нили артистка мегионского «Театра музыки» Виолетта Пайль и сотрудник фонда 
«МЫ ВМЕСТЕ» Игорь Кошелев, а также Иван Кулаков. «Ты не один – мы вместе, 
делай добро, ведь добро и есть мир!» - эти слова звучат в песне, которая те-
перь станет гимном благотворительного фонда «МЫ ВМЕСТЕ». Увидеть ро-
лик можно в сообществе фонда «ВКонтакте»: vk.com/ugravmeste. 

… в строящемся храме  
Нижневартовска освятили колокола

Митрополит Сургутский и Ханты-Мансийский 
Павел освятил колокола, которые в ближайшее вре-
мя установят в Храме Матроны Московской, сообща-
ет портал nv86.ru.   Средства на колокола (а всего их 
девять) и на строительство Храма собирают всем ми-
ром – при поддержке жителей, их имена запечатлены 
на кирпичах здания. К началу августа работы по стро-
ительству были выполнены процентов на пятьдесят. 
Сейчас готовятся провести монтаж сводов – металли-
ческих конструкций, которые образуют купола; после 
останется установить кровлю и можно будет присту-
пить к отделке помещений. Отмечается, что внутрен-
ние стены распишут фресками, как это делают се-
годня в Храме Рождества Христова. Стены снару-
жи украсят пять мозаичных икон.

… в Нижневартовске провели уникальную операцию
В отделении хирургии Нижневартовской клинической больницы в августе 

провели уникальную операцию. Впервые на востоке Югры пациенту пересадили 
протез одного из суставов стопы, сообщает в своем репортаже ГТРК «Югория». 
Пациентке из Излучинска, которой несколько лет назад удалили сустав на левой 
ноге, установили новый керамический протез, который выдержит любую быто-
вую нагрузку и главное -  вернет пациенту полную подвижность. В будущем хи-
рурги-ортопеды Нижневартовска смогут выполнять операции и по замене суста-
вов и фаланговых костей рук. Таким образом, Нижневартовск становится одним 
из крупных региональных центров, где в рамках договора с фондом обязательно-
го медицинского страхования будут оказывать высокотехнологичную меди-
цинскую помощь не только жителям города, но и района, а также Мегиона, 
Лангепаса, Радужного и части Томской области.

… в поселке Высокий откроют свой МФЦ
До конца года в Высоком откроют новый офис Многофункционального цен-

тра.  «Сейчас представительство МФЦ располагается в офисе Сбербанка, и это 
не совсем удобно из-за разных графиков работы. К примеру, у банка в субботу 
выходной, мы же работаем шесть дней в неделю, и наш рабочий день длится 
дольше», - отмечает руководитель МФЦ Игорь Шамиев. Новый допофис МФЦ 
расположится в здании администрации поселка. Два специалиста будут ока-
зывать почти полный перечень услуг основного МФЦ. К слову, также МФЦ гото-
вится к еще одному нововведению: здесь можно будет получать водительские 
удостоверения и паспорта, общегражданские и заграничные. Произойдет 
это не ранее февраля 2017 года, по крайней мере, такие сроки обозначены в 
постановлении премьер-министра страны Дмитрия Медведева. 

… во дворах 9 микрорайона Мегиона укладывают асфальт
В Мегионе продол-

жается реализация мас-
штабного проекта «Ас-
фальт в каждый двор». 
Самыми первыми терри-
ториями, на которых уже 
началось комплексное 
благоустройство, стали 
дворы девятого микро-
района – одного из са-
мых проблемных в го-
роде. До сентября здесь 
проведут серьезную работу по благоустройству: расширят проезжую часть, вы-
делят новые места под парковки – их станет больше в два раза, обустроят троту-
ары и газоны, уложат асфальт. Деньги на эти цели уже получены – по 30 милли-
онов из окружного и городского бюджетов. Всего же до конца ремонтного сезо-
на обновят почти тысячу квадратных метров дорожного покрытия, в том числе - 
тысячу квадратных метров тротуаров. Реализация проекта «Асфальт в каждый 
двор» стала возможной благодаря командной работе администрации города, 
обозначившей проблему, и депутатов от партии «Единая Россия» Алексея Андре-
ева и Бориса Хохрякова, которые добились от властей округа выделения финан-
сирования на эти цели. Если первый опыт окажется удачным, отмечают го-
родские власти, то в следующие три года комплексное благоустройство ждет 
третий и шестой микрорайоны города. 

… в Мегионе появляется все больше контейнеров для сбора пластика 
У первого контейнера для сбора пластика, установленного у девятой школы, 

появился «коллега», на пересечении Заречной – Губкина. По словам инициато-
ра проекта, депутата городской Думы Анатолия Чепайкина, в течение месяца 
будут установлены еще три таких контейнера: на городской площади, во дво-

ре на Нефтяников, 7 и в поселке Высокий. Не исклю-
чено, что такое урны появятся и в Нижневартовске. 

Инициатором установки контейнеров для сбора 
пластика для его дальнейшей переработки высту-
пила мегионская «Молодая Гвардия Единой России» 
с подачи депутатов гордумы Анатолия Чепайкина и 
Михаила Макарова. Молодогвардейцы таким обра-
зом решили привлечь внимание жителей Мегиона 
к проблемам экологии и переработки отходов. Про-
ект реализуется при поддержке фонда «МЫ ВМЕ-
СТЕ», также участие в нем приняли предпринима-
тели Олег Куприянчук и Икмет Габибов. Весь со-
бранный платиковый мусор перерабатывается 
в тротуарную плитку на мегионском предприя-
тии «Полимерплюс».
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ДОКТОР ВЕДЕТ ПРИЕМ НА СОСЕДНЕЙ УЛИЦЕ
«Агора» расспросила врачей, пациентов и чиновников, что такое – медицина шаговой доступности

Через несколько дней после того, 
как мы решили писать о медицине, 
один из сотрудников редакции забо-
лел. Алеся Ганьба почти неделю про-
вела под наблюдением врачей-тера-
певтов Мегионской городской боль-
ницы №1. В палате она оказалась не с 
банальной простудой, диагноз опреде-
лялся сложно, а потому уже в первый 
день Алесю осмотрели с полдесятка 
врачей. «Если условно разделить мои 
впечатления на «хорошо» и «плохо», то 
к «хорошо» я отнесла бы комплексное 
обследование на месте, чтобы устано-
вить точный диагноз. И это несмотря 
на то, что к врачам я обратилась в вы-
ходные! - рассказывает Алеся Ганьба. – 
К положительным моментам я отношу 
чистую и удобную палату, постоянный 
присмотр за пациентами со стороны 
медсестер, неплохое питание и отсут-
ствие очередей при поступлении в ста-
ционар. Самые большие «минусы» - это 
очереди на процедуры и анализы». 

 
Доктор всегда рядом

О проблеме очередей говорят и на 
окружном уровне. В конце прошло-
го года Губернатор Югры Наталья Ко-
марова приняла решение о развитии 
во всех муниципалитетах округа сети 
офисов врачей общей практики - как 
показавшего наибольшую результа-
тивность формата. Открытие таких 
кабинетов первичной медпомощи по-
зволяет эффективно решать проблему 
очередей в больницах и поликлини-

ках, делает услуги врачей доступнее, 
считают окружные власти.

 Тема создания кабинетов врачей 
общей практики – не нова. Особенно 
она актуальна для поселков, которые 
входят в состав города, к примеру, для 
поселка Дивный в Нижневартовске 

или поселка СУ-920 в Мегионе. По сло-
вам Николая Фердмана, консультан-
та главы города Мегиона по вопросам 
здравоохранения, совсем скоро жите-
ли станут тратить меньше времени на 
визит к врачам. В районе СУ-920 и в Вы-
соком будут открыты кабинеты врачей 
общей практики. «Для этого мы обра-
тимся к депутату Алексею Андрееву с 
предложением, чтобы в строящихся 
домах были предусмотрены помеще-
ния, которые можно будет использо-
вать для медицинских целей, - говорит 
Николай Фердман. – По предваритель-
ной информации, которая есть у меня, 
строители готовы пойти навстречу го-
роду в решении этой проблемы». Схо-
жие примеры компромиссов со сторо-
ны строителей уже есть. К примеру, все 
чаще строители возводят дома с выде-
ленными помещениями под детские 

дошкольные учреждения, так называ-
емые билдинг-сады.

 Пример Нижневартовска
Один из первых офисов врачей об-

щей практики в Нижневартовске был 
открыт еще в 2011 году, когда обязан-
ности градоначальника исполнял 
нынешний председатель окружной 
Думы Борис Хохряков. В расположен-
ном в поселке Дивный отделении об-
щей врачебной практики услуги вра-
чей получают почти три тысячи жите-
лей. Здесь можно сдать необходимые 
анализы, работает стационар на три 
койки, можно пройти физиолечение. 
«Отделение общей практики в посел-
ке Дивный - это тот опыт, который 
нужно взять на вооружение и исполь-
зовать. Людям не приходится дале-
ко ездить. Основную помощь они мо-
гут получить здесь. Поселок подлежит 
расселению и сносу, но пока здесь жи-
вут люди, муниципалитет делает все 
возможное, чтобы им было здесь ком-
фортно», - отметила Алла Бадина в ин-
тервью газете «Варта».

Второй офис общей практики рас-
положен на улице Молодежной, в ста-
рой части города, он принимает более 

восьми тысяч горожан. Услуги врачей 
в таком формате оказались востребо-
ванными жителями, сам опыт – до-
стойным  тиражирования. Уже осе-
нью здесь планируется открытие тре-

тьего офиса, способного обслужить 
несколько тысяч пациентов за год. «В 
ближайшие три года появятся еще два 
подобных медучреждения, - расска-
зала корреспонденту «Агоры» депу-
тат окружной Думы, председатель ко-
митета по социальной политике На-
талья Западнова. – Причем речь идет 
об открытии не только кабинетов для 
взрослых, но и рассматривается во-
прос о появлении детских медучреж-
дений такого формата». 

 Кадры решают все
Не менее острой проблемой и в Ме-

гионе, и в Нижневартовске остается 
недостаток кадров в медучреждени-
ях. Чтобы решить этот вопрос только 
в Нижневартовске, требуется порядка 
150 специалистов. Но если вартовчане в 
ближайшее время ожидают прибытия 
на работу девяти врачей узких специ-
альностей и готовы подыскать им жи-
лье, то в Мегионе к этой проблеме толь-
ко-только подступаются. Как рассказал 
«Агоре» глава города Олег Дейнека, в го-
роде начнут создавать муниципальный 
жилищный фонд и строить социальное 
арендное жилье – доходные дома: «Это 
позволит нам предоставлять жилье для 
молодых специалистов, приезжающих 
работать в наш город. В таких кварти-
рах будет предусмотрено все самое не-
обходимое, чтобы человек мог полно-
стью отдаваться рабочим процессам. 
Этот вопрос уже обсуждается с руково-
дителем «АВТОБАНА» депутатом Думы 
Югры Алексеем Андреевым, и я наде-
юсь, что мы сможем найти решение, ко-
торое позволит в обозримой перспекти-
ве решить эту проблему».

Отметим, что в Югре уже есть опыт 
строительства арендного жилья для 
привлечения специалистов. К сегод-
няшнему дню в разных муниципа-
литетах Югры построено четыре та-
ких дома. «Основываясь на имеющем-
ся опыте, мы можем рассчитать сто-
имость аренды такого жилья, - гово-
рит Наталья Западнова. – Например, в 
Нижневартовске она может составить 
от 8 до 12 тысяч рублей в месяц. При 
этом коммерческий найм подразуме-
вает 50% оплату жилья нанимателем. 
У меня есть основания полагать, что 
уже в ближайший год такой дом поя-
вится и в Нижневартовске». 

Перечисленные проблемы – не все 
«симптомы», по которым можно поста-
вить диагноз системе здравоохранения 
наших городов в целом. Но предложен-
ные решения - и мнения экспертов это 
подтверждают – говорят о том, что вла-
сти на уровне округа, города, отдель-
ных учреждений здравоохранения все-
рьез взялись за решение проблем в ме-
дицине и готовы использовать для 
этого самые современные наработ-
ки и управленческие методы.

Власти Нижневартовска и Мегиона определились со стратегией развития здравоохранения на ближайшие годы. Ак-
цент сделан на открытии офисов врачей общей практики, как наиболее бюджетном и эффективном инструменте, 
который решает проблемы, остро стоящие перед медициной югорских городов.

Врач общей практики - тот же участковый терапевт, но с более 
широким кругом знаний и возможностей. Квалификация дает 
ему право консультировать в любой основной области медици-
ны, привлекая узких специалистов для координации лечения.

Большие очереди 
Сложно попасть на прием к врачам
Невозможно попасть на прием к узким специалистам
Нет необходимого диагностического оборудования
Врачи-специалисты не профессиональны
Нет необходимых медикаментов в медучреждениях
Не вовремя выдаются льготные лекарства
Требуется ремонт учреждений

НА ЧТО ЖАЛУЕТЕСЬ?
Самые актуальные проблемы в здравоохранении - по версии горожан*

*По результатам опроса, проведенного общественной приемной  
депутата Думы ХМАО-Югры А.В. Андреева. Опрошено 418 человек.

1
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К чести Фонда, работой с обижен-
ным населением его сотрудники заня-
лись в кратчайшие сроки. В результате 
досадная ошибка, ставшая еще одним 
минусом в репутации учреждения, на-
чинает мало-помалу исправляться. Как 
пояснил специалист по связям с обще-
ственностью организации Александр 
Беляев, получить консультацию по воз-
врату средств можно, позвонив по теле-

фону горячей линии 8-800-100-21-86 или 
на официальном сайте kapremontugra.
ru, где на главной странице размещена 
исчерпывающая информация по про-
блеме: «Мы знаем, что многие наши 
пользователи владеют Интернетом на 
начальном уровне, и, чтобы облегчить 
им поиск, красным цветом выделили 
слова «Внимание! Жители г. Нижневар-
товска!», нажав на которые, попадаешь в 
нужный раздел».

Льгот добавят
Есть и хорошие новости, связанные 

с темой капитального ремонта. В боль-
шей степени они касаются жителей Ме-

гиона, где много домов деревянной по-
стройки. Правительством ХМАО разра-
батывается постановление об их исклю-
чении из программы капитального ре-
монта, а все ранее уплаченные средства 
будут возвращены собственникам жи-
лья. Напомним, действующим законо-
дательством предусматривался вывод 
домов из программы при достижении 
ими 70%-го износа. «Зачем ремонтиро-
вать то, что через пять лет снова станет 
аварийным, - говорит учредитель НП 
«ЖКХ-контроль Югры», депутат Думы 
города Мегиона Анатолий Чепайкин. – 
Цель всей затеи с капитальным ремон-
том – предоставить людям качественное 

жилье, а в случае с деревянными строе-
ниями нередко мы сталкиваемся с пре-
вышением предельной стоимости ре-
монта, реконструировать его нерацио-
нально. Надо сносить».  

По словам собеседника, в Мегионе 
есть много деревянных домов, которые 
уже де-факто перевалили рубеж в 70% 
износа. «Для того, чтобы жителям за-
фиксировать техническое состояние до-
кументально, необходимо обратиться 
сначала в управляющую компанию, за-
тем в муниципалитет для комиссионно-
го обследования здания, после этого по-
лучить справку, которая подтверждает 
процент износа. Далее можно ходатай-
ствовать о его исключении из перечня 
домов, подпадающих под действие зако-
на о капремонте», - поясняет Анатолий 
Чепайкин. 

Когда верстался номер, стало извест-
но еще об одном шаге правительства 
ХМАО, призванном помочь югорчанам с 
капитальным ремонтом. Если до послед-
него времени на проведение ремонтных 
работ могли рассчитывать только жите-
ли домов, где совокупная задолженность 
по взносам составляет 5%, то теперь этот 
порог до конца 2016 года увеличен до 
35%, с поэтапным снижением до 15% 
в 2017 году и до 10% к 2018 году. 

РИТМ ГОРОДА

КОМАНДНЫЙ ВЫХОД
Встреча с мегионскими избирателями пополнила программу единороссов важными наказами.

В Мегионе прошла первая большая встреча с кандидатами в депутаты Думы ХМАО-Югры, а также Государственной 
Думы от партии «Единая Россия». Вместе с жителями «Агора» выслушала тех, кто намерен представлять наши горо-
да во власти разного уровня и внимательно законспектировала все слова потенциальных народных избранников.  
Публикуем самые актуальные.
О работе партии
Борис Хохряков, кандидат  
в депутаты Думы ХМАО-Югры:

«Большая часть программы, с кото-
рой мы шли на предыдущие выборы, 
выполнена. Например, одним из клю-
чевых посылов и тогда, и сейчас была 
забота о детях. Каждый год в Югре на 
свет появляется 27 тысяч малышей. 
Два года - и новый город, равный ва-
шему, рождается. И это хорошо. С дру-
гой стороны, это оборачивается повы-
шенным спросом на детские сады, в 
школах уже по две - три смены. В на-
шей партийной программе был и оста-
ется проект «Детские сады – детям», 
он зародился лет 10-12 назад во фрак-
ции партии «Единая России» окруж-
ной Думы. Результат на сегодня: за 
пять лет в округе построили 104 дет-
ских сада, это – 14 тысяч мест. Пробле-
ма нехватки мест для детей в возрасте 
от 3 до 7 лет практически решена. Те-
перь нужно решить задачу с ясельны-
ми группами – в возрасте от полуто-
ра до 3 лет. Другое направление, над 
которым работают единороссы, - со-
хранение мер поддержки. Бюджет у 
нас социально ориентирован, почти 
70% бюджета – это меры, направлен-
ные на решение социальных вопро-
сов, и мы всегда свои обязательства 
выполняем. Мерами социальной под-
держки в Югре пользуются почти 300 
тысяч человек, а нас с вами прожива-
ет в округе чуть более 1,6 млн, то есть 
каждый четвертый получает меры соц-
поддержки. Эти и другие факты позво-
ляют сказать, что уже многое сделано. 
Но жизнь выдвигает новые проблемы. 
И такие встречи помогают сложить по-

нимание, что актуально для жителей в 
этот момент времени».

О северных надбавках
Александр Сидоров, кандидат  
в депутаты Государственной Думы:

«Недовольство некоторых кабинет-
ных чиновников по поводу наших се-
верных льгот привело к тому, что было 
предложено их отменить, уменьшить, 
пересмотреть. Но уже на старте эта 
идея заглохла.  Мы помним историю 
нашего края, как сюда ехали наши 
отцы, ехали те, кто сегодня присут-
ствует в этом зале. Не секрет, что пер-
вопроходцев привлекала не только ро-
мантика, но и хорошие заработки, ими 
двигало естественное желание улуч-
шить материальное положение сво-
ей семьи. Сегодня специалист порой 
получает больше на Большой Земле, 
чем у нас. И если мы не сохраним этих 

льгот, то вряд ли «закроем» все рабо-
чие места. Правительство страны пре-
красно понимает, что бюджет РФ до 
сей поры зиждится на том, что зараба-
тывается и добывается на территории 
нашего округа. 60% нефти добывается 
в Югре. Поэтому один из наказов, ко-
торый я уже взял в отработку, звучит 
на всех встречах: руки прочь от север-
ных льгот и надбавок! У нас 91 льгота 
финансируется из бюджета, такого нет 
ни в одном субъекте федерации, и важ-
но, чтобы в этом поучаствовал и феде-
ральный бюджет, который все больше 
забирает денег в свой карман, в феде-
ральную казну. Это задача будущих де-
путатов, одна из моих задач, которую 
я буду решать. С этой целью я продви-
гаю проект переписи первопроходцев, 
намерен создать мощную обществен-
ную организацию, которая укрепит 
наши позиции в защите интересов пер-

вопроходцев Севера и его сегодняш-
них жителей».

О решении жилищного вопроса
Алексей Андреев, кандидат  
в депутаты Думы ХМАО-Югры:

«Лет пять назад в Мегионе не строил-
ся ни один дом. Нам удалось сдвинуть 
ситуацию с мертвой точки, но какими 
силами? Здесь нет коммерческого рын-
ка жилья, как в Сургуте или Ханты-Ман-
сийске, здесь возможно строить только 
социальное жилье, привлекая средства 
из окружного бюджета на эти цели. Но 
для этого муниципалитет должен за-
ранее располагать сведениями: сколь-
ко средств он получит из округа на вы-
куп жилья, тогда разговор   с инвесто-
ром-застройщиком будет предметным. 
Сейчас же все выстроено в обратном по-
рядке: муниципалитеты получают сред-
ства порциями, в течение года. И точная 
сумма формируется только по факту за-
крытия года. Мы на свой страх и риск 
стали строить сами, у нас это получает-
ся, сдано в округе уже больше 50 тысяч 
квадратных метров социального жи-
лья. А другие попробовали – и слома-
лись, ушли… Чтобы решить жилищ-
ную проблему только в Мегионе, по-
требуется почти шесть бюджетов го-
рода! Мы боремся за то, чтобы Прави-
тельство заранее доводило до городов 
информацию о финансировании, ко-
торое муниципалитеты смогут напра-
вить в течение года на выкуп жилья по 
социальным программам. Но муници-
палитетов – 22, каждый – со своим за-
просом. Будем работать в этом на-
правлении и дальше, если вы дове-
рите нам такое право.»

ИСТОРИЯ ОДНОЙ РЕШЕННОЙ ПРОБЛЕМЫ

Текст: Галина Липатова
Фото: Валерия Агларова

МЕГАБАЙТ ПОПУТАЛ
Югорский фонд капитального ремонта возвращает взносы  

на капремонт после сбоев в программном обеспечении.
Несколько последних недель Югорский фонд капитально-
го ремонта не сходит со страниц пользователей в соци-
альных сетях. Жители Нижневартовска жалуются на сум-
мы в платежках, в разы превышающие привычные цифры. 
Ошибка случилась вследствие перехода на единый пла-
тежный документ, в который включили строчку «взнос на 
капитальный ремонт».

Текст: Сергей Карташов
Фото: Валерия Агларова
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- Олег Александрович, в коридо-
рах администрации обсуждают ваш 
«анонс» жестких кадровых решений 
среди чиновников. Также есть мне-
ния, что изменением структуры 
своих обязанностей, которое прои-
зошло в конце прошлого года, недо-
вольны ваши замы. Вы не доверяете 
своим подчиненным?  

- Нравится это кому-то или нет, но 
администрация Мегиона – не то место, 
чтобы здесь всех все устраивало. Про-
шло достаточно времени с начала моей 
работы, у всех была возможность при-
смотреться друг к другу, понять, смо-
жем работать вместе или нет. Я несу 
персональную ответственность перед 
жителями города и губернатором за 
происходящее в городе, поэтому по-
вышаю требования к сотрудникам. И, 
действительно, на примете есть те, кто 
не совсем справляется с возложенны-
ми обязанностями. Если до конца года 
они не смогут набрать необходимый 
темп, не смогут соответствовать объ-
ективным требованиям занимаемых 
должностей, нам придется с ними рас-
статься. 

Что касается моих заместителей, то 
вопрос доверия целиком и полностью 
зависит от качества их деятельности: 
работа исключительно ради работы 
меня не устраивает. Я смотрю на каж-
дого сотрудника только по результа-
там его деятельности.  

- Большое недовольство жителей 
вызвала новость о том, что ули-
ца Советская в этом году не будет 
отремонтирована – не состоялся 
аукцион, не заявились подрядчики.  
Кто должен взять на себя вину за 
случившееся – горадминистрация, 
депутаты? 

- Увы, так сложились обстоятель-
ства, и я предупреждал депутатов 
Думы о том, что есть сугубо техниче-
ские вещи, которые могут сорвать за-
думанное. Возможно, где-то недора-
ботала и администрация, но тендер 
прошел в соответствии со всеми нор-
мативными актами и законом. Поль-
зуясь случаем, я хотел бы обратиться к 
оппонентам, которые говорят, что мы 
сорвали тендер: а что сделали вы для 
того, чтобы он состоялся? 

- Спросим напрямую: Олег Алек-
сандрович, у вас с городскими депута-
тами конфликт? Или все-таки худой 
мир во имя интересов жителей?

- Не согласен с постановкой вопро-
са: конфликта я не вижу. Мы не на 
войне, и вся наша работа направле-
на на развитие города. С депутатским 
корпусом мы находимся в процессе де-
лового сотрудничества, в поисках вза-
имопонимания и диалога. Признаюсь, 
тут есть сложности. Например, мне не-
понятна логика депутата Владимира 
Савченко, который считает, что в его 
задачи входит только контроль над де-
ятельностью городской администра-
ции. Это неправильный подход. У нас 
действует множество контролирую-
щих органов, обладающих всеми пол-
номочиями для этого. Депутатов из-
бирают для того, чтобы улучшать ка-
чество жизни мегионцев. Вот и нужно 
воплощать ту программу, которую де-
кларировал во время избирательной 
компании, а не «критиканствовать». Я 
сам был депутатом и прекрасно пони-
маю ответственность за происходящее 
в муниципалитете. 

Сейчас у всех на слуху ситуация 
с улицей Советская в Высоком, с дома-
ми по улице Садовая. Еще раз отмечу: 
раз решения приняты, они будут ис-
полнены, я это гарантирую как гла-
ва города. Эти задачи уже включены в 
план первоочередных работ на следу-
ющий год. По ул. Советской готовятся 
двухгодичные контракты, которые по-
зволят подрядчикам без оглядки на по-
годные условия спокойно и качествен-
но сделать свою работу. И самое глав-
ное: по этому объекту мы будем выхо-
дить на торги с объемом работ в 100%, 

то есть с комплексным благоустрой-
ством, а не с ремонтом по частям.   

- На лето в Мегионе была запла-
нирована большая программа по 
благоустройству, какие работы 
выполнены?

- Честно говоря, особо хвалиться 
нечем. Есть определенные сдвиги, но 
потому, что к подготовке документа-
ции к торгам приступили только в мае, 
работы начались лишь в августе. Поче-
му это произошло? Потому, что бюд-
жет формировался еще до моего назна-

чения: не были предусмотрены даже 
сметы по конкретным объектам. Так, 
на начало августа у нас освоено толь-
ко 30% средств, выделенных для стро-
ительства детских площадок; лишь 
1 августа начались работы по подготов-
ке к строительству тротуаров на ул. Са-
довая и ул. Ленина в Высоком. 

Но есть и первые хорошие результа-
ты: мы добились выделения средств на 
строительство проспекта Победы с мо-
стовым переходом, спортивного ком-
плекса с плоскостными сооружения-
ми. Кроме этого, впервые в этом году 
на 100% выполнена программа по рас-
селению балков. Буквально на днях 
приступили к реализации проекта «Ас-
фальт в каждый двор», для качествен-
ной реализации которого мы прило-
жим все силы, и надеемся, что жите-
лям понравится результат. Уверен, в 
следующем году мы сможем проде-
монстрировать мегионцам больше по-
ложительной динамики в решении за-
дач, стоящих перед городом. 

Заминка вышла со знаковым для 
муниципалитета проектом – Аллеей 
славы. Она произошла из-за особен-
ностей бюджетного процесса и наше-
го законодательства: пришлось пере-
делывать устав городского краевед-
ческого музея, так как деньги из де-
путатского фонда Алексея Андреева 
по строке «депутатские наказы» по-
ступили не на счет управления капи-
тального строительства, как должны 
были, а на счет культурно-образова-
тельного учреждения. Однако я хочу, 
чтобы все понимали: Аллее Славы 
быть. Я знаю о разногласиях, которые 
есть среди депутатов, но не понимаю, 
кому из горожан станет плохо, если 
на месте разбитого и темного пусты-
ря появится благоустроенная аллея 
с тротуарами, освещением, скамей-
ками, урнами, выходом к реке и по-
саженными деревьями? Я специаль-
но не говорю о тех памятниках, ко-
торые там будут поставлены – это за-
дача благотворительного фонда «МЫ 
ВМЕСТЕ» и других организаций, ко-
торые готовы инвестировать непо-
средственно в мемориальный ком-
плекс. Для городских властей глав-
ное, что эта территория станет одним 
из самых благоустроенных и люби-
мых мест отдыха жителей.

- Вы долгое время были депута-
том - оппозиционером, а сейчас всту-
пили в ряды «Единой России». С чем 
это связано - с перспективой стать 
градоначальником или это прагма-
тичный расчет, чтобы было легче 
работать на посту главы города? 

- На момент вступления в долж-
ность я был беспартийным, так что это 
не тот случай, когда ради поста меняют 
политические взгляды. Это не прагма-
тичный расчет в чистом виде, скорее, 
понимание того, что сегодня «Единая 
Россия» – единственная партия, кото-
рая берет на себя ответственность. И я 
понимаю все возможности совместной 
работы, которые будут способствовать 
развитию Мегиона, улучшать качество 
жизни в городе. Теперь я на передовой, 
где отвечаю за каждое свое слово и 
действие.  Жителям, по большому сче-
ту, все равно, в какой я партии – горо-
жанину важнее, чтобы его дети были 
устроены в садик, учились в комфорт-
ной школе, чтобы во дворе была но-
вая детская площадка, а в сам двор 
он заезжал по хорошей дороге. 

КПД – КОРОТКО И ПО ДЕЛУ 

ОЛЕГУ ДЕЙНЕКЕ
Глава города Мегиона стал первым героем 
нашей новой рубрики.
Нынешний глава Мегиона производит впечатление откры-
того человека: задай ему любой, даже самый острый, во-
прос, и он ответит. Мы решили проверить это и адресовали 
Олегу Дейнеке несколько самых неудобных вопросов, ко-
торые накопились у горожан за почти год его работы.

Жителям, по большому счету, все равно, в какой я партии – го-
рожанину важнее, чтобы его дети были устроены в садик, учи-
лись в комфортной школе, чтобы во дворе была новая детская 
площадка, а в сам двор он заезжал по хорошей дороге. 

Коротко и по делу – «КПД». Так мы назвали новую рубрику 
«Агоры», герои которой обязательно будут допрошены с 
пристрастием. Каждому, кто согласится на такое непростое 
интервью, мы будем задавать пять самых острых вопросов, 
ответы на которые обязательно опубликуем! Накопились 
вопросы – к чиновнику, главе города, депутатам и пр. – пишите: 
gazeta_agora@mail.ru! 

ОТ РЕДАКЦИИ: 

5 ВОПРОСОВ К …

Текст: Николай Андреев
Фото: Валерия Агларова
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Алексей Владимирович Андреев. Родился 13 августа 1959 года в Москве. Окончил Московский автомобильно-дорожный институт по специальности 
«инженер-строитель автомобильных дорог». В 1983 году приехал в Югру, трудовую деятельность начал в тресте «Нижневартовскдорстрой», после – 
трудился в «СУ-920», в 1989 году возглавил управление. С 1999 года – генеральный директор АО «ДСК «АВТОБАН». С 2001 года - депутат Думы ХМАО.  
В 2012 году создал фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ»

ДОСЬЕ

«НЕ ПРОСТО ТОЧКА НА КАРТЕ. 
36-летие Мегиона «Агора» встретила с Алексеем Андреевым - строителем, благотворителем и депутатом 

23 июля Мегион, один из муниципалитетов, с которого началась история добычи нефти в округе, встречал очередную 
годовщину с момента присвоения статуса города. Небольшой, но уверенный в своих силах и своем будущем город, отме-
тил 36 день рождения без салюта и больших торжеств. Но зато в компании самых близких друзей. «Агора» провела этот 
день вместе с Алексеем Андреевым, чтобы рассказать, каким видит город сейчас один из самых уважаемых его жителей.

«Мегион для меня - мой родной город, моя 
маленькая Родина! И я хочу, чтобы его жи-
тели были счастливы, жили достойно! Я, 
моя команда с одинаковым вниманием от-
носимся к каждому городу, где мы работаем. 
Но именно в отношении Мегиона я испыты-
ваю личную ответственность, как и лю-
бой к своей малой родине.   Сильная связь с 
городом, те уроки, которые я вынес, будучи 
молодым специалистом, приехавшим поко-
рять Север, примеры людей, с которыми мы 
вместе трудились здесь на стройках пер-
вых дорог, жили в соседних общежитиях, не 
позволяют мне поступить иначе!».

«Первый раз я оказался в Мегионе почти трид-
цать лет тому назад, году в 86-м, ещё студентом, - 
вспоминает Алексей Андреев по пути на автодром – 
первую точку праздничного маршрута дня. – Тогда 
здесь было всего несколько пятиэтажек, в основном 
балки, деревянные двухэтажки… Не было дорог… 
Это был уже не поселок, но еще и не город, каким 
мы видим его сегодня… Но Мегион уверенно рос, 
развивался…». 

Алексей Владимирович рассказывает, как в раз-
ные времена Мегиону, как малому городу Югры, при-
ходилось отстаивать свои интересы, конкурировать 
за финансирование, а значит – за перспективу строи-
тельства столь необходимых городу социальных объ-
ектов. «Но посмотрите вокруг – Мегион не уступал, 
он рос, креп, развивался… Мегион – город с особым 
характером, - отмечает депутат. – Сила города - в его 
жителях, это по-настоящему открытые люди, люди с 
сильным характером и открытой душой…». 

Для Алексея Владимировича Мегион стал вто-
рым родным городом – родился он в Москве, в Югру 
приехал как молодой специалист. Совсем еще юно-
го выпускника дорожно-строительного института 
привлекла романтика освоения северного края. До-
рожники строили дороги к новым месторождениям, 
связывали крепкими транспортными путями города 
и поселки… Работа кипела! «Конечно же, я – югор-
чанин, северянин, - говорит Андреев. – Я всегда под-
черкиваю, что именно в Мегионе я состоялся как 
специалист – дорожник… Получил первый и самый 
важный опыт как руководитель, совсем юным воз-
главил одно из строительных управлений, из кото-
рого потом и вырос «АВТОБАН». Первые депутатские 
решения тоже были здесь – в Мегионской городской 
Думе… Даже конкурировал как-то на выборах на 
пост главы с Анатолием Петровичем Чепайкиным… 
И я очень благодарен городу за его особый настрой и 
за его отношение к жителям».

У каждого города свой характер, говорит Алек-
сей Владимирович, которому по долгу службы при-
шлось побывать во всех уголках автономного окру-
га. Сургут, к примеру, более строгий. Ханты-Ман-
сийск – столичный. «Мегион – искренний и добрый 
город, город открытых людей. И это при том, что 
все мы, мегионцы, тоже прошли суровую школу се-
вера. За нашей северной закалкой – работа в стужу, 
морозы или, наоборот, в самую жару, когда над то-
бой столб комарья и песок в глаза… Мы жили в вах-
товых поселках, в такой дали, куда добраться можно 
было только вертолетом… Но именно эта стальная 
закалка помогает нам сегодня справляться с любы-
ми трудностями… Как человек, который прошел эту 
школу Севера, я хочу, чтобы наши люди жили лучше, 
чем мы тогда, и чтобы мы не теряли этого особого се-
верного духа. А характер проявляется тогда, ког-
да идешь к цели, которую поставил перед собой, 
и намерен дойти до конца!». 

На самом деле Алексея Андрее-
ва чаще можно застать на объектах, 
чем в кабинете. И в этот раз рабочий 
день закончился на строительной 
площадке – у детского сада. Сад на 
320 мест региональные журналисты 
уже назвали уникальным. Похожий 
на дворец своим простором и ще-
дрым убранством, детский сад будет 
завершен уже совсем скоро. Строи-
тели делают все, чтобы детям здесь 
было уютно и свободно! Для «АВТО-
БАНа» - это уже седьмой детский сад 
в округе, третий – в Мегионе. 

Текст: Галина Липатова
Фото: Кирил Кучер («Грандфото»)
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МЕГИОН – МОЙ РОДНОЙ ГОРОД!»
Рев моторов, азарт скорости и радость победы!.. Небывало горячо – тридцатиградусной жарой - 

встречал Мегион участников и зрителей большого спортивного события – первенства Уральского окру-
га по мотокроссу.  Почти две сотни лучших гонщиков из городов Большого Урала показали свое мастер-
ство управления железными конями в разных классах.

Спортивно-игровая площадка на проспекте По-
беды, 18 в Мегионе – образец работы фонда разви-
тия города «МЫ ВМЕСТЕ». Алексей Владимирович 
как учредитель Фонда лично убедился – площадки 
никогда не пустуют! 

Один из стартов Кубка Урала, причем на 
самых мощных мотоциклах, с объемом дви-
гателя 450 кубических сантиметров, прошел 
на призы фонда развития города «МЫ ВМЕ-
СТЕ».  Но заслуженные награды и призы в 
этот день получили не только победители. 
Исполнительный директор фонда «МЫ ВМЕ-
СТЕ» Сергей Благородов вручил мотогонщи-
кам клуба «МегаМотоСпорт» сертификат на 
сто тысяч рублей. Уже решено – эти деньги 
будут направлены на покупку необходимой 
техники для клуба, в котором тренируются и 
совсем малыши – с четырех лет. 

Торжественная дата в календаре города стала поводом и для того, чтобы обсудить вопросы, которые необходимо решить со-
обща властям всех уровней. О точках роста малых городов Югры на примере Мегиона говорили собравшиеся за круглым столом 
в администрации - по приглашению главы Мегиона Олега Дейнеки. Его участниками стали спикер Думы Югры Борис Хохряков, 
депутат Тюменской областной Думы Евгений Макаренко, представитель Всероссийского совета местного самоуправления Алек-
сандр Сидоров, мегионские депутаты Анатолий Чепайкин и Анатолий Алтапов и председатель Думы города Елена Коротченко. 

В общении с журналистами Алексей Андреев за-
верил: «АВТОБАН» как инвестор намерен продолжать 
участие в проектах государственно-частного партнер-
ства, которые реализуются в городе. К примеру, гото-
вится заявка на участие в аукционе по строительству 
школ в Высоком и Мегионе. «Так поступает весь мир. 
Социальные объекты строятся за счет инвестицион-
ных средств. Муниципалитет, округ получают детские 
сады, школы, спортивные учреждения в готовом виде, 
начинают эксплуатировать и после этого расплачива-
ются с инвестором. Жители получают столь нужные им 
услуги в социальных учреждениях уже сейчас». 

Со сцены на городской площади Алексей Андреев поздравил меги-
онцев с праздником, отметив: Мегион для него - родной город: «Мегион 
для меня всегда был городом открытых людей с человечной душой. Хочу, 
чтобы люди в нем жили еще лучше, и постараюсь, чтобы так и было!». 

Приветствуя мотокроссе-
ров, Алексей Андреев отме-
тил:  каждый, кто вышел сегод-
ня на трассу, - уже победитель: 
«Спортсмены, которые управля-
ют столь мощными машинами, 
- настоящие мужчины, имею-
щие волю к победе, приру-
чившие скорость и   сумев-
шие преодолеть все пре-
пятствия на своем пути! 
Победы вам всем, но-
вых успехов и стрем-
ления к целям!». 
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Моя первая встреча с пилотами 
прошла в обычном боксе, где они со-
бирают новый сверхлегкий самолет. 
Груда дюралевых трубок, специальная 
ткань, пара кресел, двигатель, тросы, 
винт. Со временем все это превратит-
ся в двухместный лайнер, который для 
испытаний вывезут далеко за город. 
Там пройдет окончательная сборка и 

первый полет. Испытать самолет или 
дельталет на Нижневартовском аэро-
дроме нельзя. Чтобы оформить разре-
шение у местного авиапредприятия, 
придется преодолеть массу бюрокра-
тических проволочек.

Но самое сложное, объясняют ави-
алюбители, получить лицензию. Ведь 
пока они сами не знают, чем может за-

няться такой клуб, который, скорее 
всего, будет некоммерческим. Пер-
вое – это, конечно же, полеты. Это мо-
жет быть и школа, где желающих обу-
чат авиаконструированию. Причем ре-
альных дельталетов, легких и сверх-
легких одномоторных самолетов. Еще 
один плюс появления такого клуба – 
практическое обучение летному ма-
стерству. В Нижневартовске подобная 
школа есть. Но знания там дают только 
теоретические. Максимум – трениров-
ки на симуляторе.

Пока единомышленники разбира-
ются со схемой сборки будущего само-
лета, беседую с частным пилотом Ва-
лерием Смолиным. Он открывает для 
меня еще одну проблему – регистра-
ция новых воздушных судов. Легкий и 
сверхлегкий самолет или дельталет по 
новым правилам приравнены к боин-
гам или аэробусам. Представьте вме-
сто легкого самолета обычный джип. 
А «Аэробус А-380», к которому и при-
равнен такой «автомобиль», размером 
с девятиэтажный дом! Как они могут 
быть равны? Валерий поясняет: «Уве-
домительная система использования 
воздушного судна вступила в силу не 
так давно, и наше законодательство не 
было готово к такому».

Во время второй встречи с авиато-
рами, она прошла на взлетной поло-
се вдали от Нижневартовска, я решил 
сравнить ощущения от полета на раз-
ных воздушных судах. И с разными пи-
лотами. Большинству из них, кстати, – 
за 40. Это мужики старой закалки, лю-
бящие и умеющие работать и руками, 

и головой. Самый молодой – Владис-
лав Черкашин, при этом опыта у него 
намного больше, чем у остальных. Не-
большая кабина самолета, которым 
управляет фактически мой ровесник, 
рассчитана на четверых. Сажусь на 
место второго пилота. Взлетаем. Вни-
зу, под крылом, промелькнуло одно из 
стойбищ. Судя по всему, добраться до 
него можно только по воде. Зимой – на 
снегоходе. В голове возникает вопрос: 
«А почему не самолетом?» Спрашиваю, 
как только приземляемся. Ответ Вла-
да прост: «Отсутствует система выде-
ления земли под посадочные площад-
ки. Поэтому малая авиация сегодня 
базируется или на сельскохозяйствен-
ных угодьях, причем неофициально, 
или на геоточках, которые стараются 
оформить, как дороги. Идею организо-
вать небольшие посадочные площадки 
со стороны государства никто не под-
держивает. С задачей самостоятельно 
не справится даже объединение авиа-
торов-любителей. Ведь опять же нуж-
на помощь со стороны властей. 

Еще один полет – на другом дель-
талете, где пассажирское кресло нахо-
дится позади пилотского. Сижу, будто 
на закорках. Фотографировать удает-
ся с трудом. Сделав несколько сним-
ков, прячу планшет за пазуху. Внизу 
– озера, где плавают лебеди. Буровые 
вышки. В глаза светит предзакатное 
солнце. В голове мелькаеает мысль: 
туристы, которые едут к нам в поис-
ках новых ощущений, многое го-
товы будут отдать за подобные впе-
чатления и виды. 

ФОНД РЕА ЛЬНЫХ ДЕЛ

НАМ БЫ В НЕБО!
В Нижневартовске может появиться объединение 
авиаторов-любителей
Авиалюбители Нижневартовска хотят создать официаль-
ное объединение, клуб или партнерство. Тогда малая ави-
ация на востоке округа получит новое дыхание. Идей у 
активистов, которые занимаются сборкой и эксплуатаци-
ей сверхлегких самолетов и дельталетов, масса. Но чтобы 
воплотить их в жизнь, необходима серьезная поддержка.

ХОРОШИЙ ПРИМЕР

Текст и фото: Кирилл Тойкка

КНИГА Д ЛЯ ТЕХ, КТО СВОЕМУ ДОМУ - НАСТОЯЩИЙ ХОЗЯИН
Полезные книжки о ЖКХ пополнили семейные библиотеки вартовчан
По оценке читателей «Полезной книжки о ЖКХ», ее авторам удалось создать настоящую энциклопедию о коммуналь-
ном хозяйстве. Первый выпуск был прошлым летом, с того времени югорчанам вручили почти пять тысяч книг. Но по-
прежнему очень многие хотели получить полезное издание в свою библиотеку. Это и стало главным «за» в решении 
издать книгу вновь.

Сумка с многостраничными книжками уже при-
вычно оттягивает плечо. Юнису Курбанову, волон-
теру фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ», не впер-
вой разносить книгу, ставшую для многих настоль-
ной. Уже третий тираж «Полезной книжки о ЖКХ» 
отпечатал этим летом благотворительный фонд 
«МЫ ВМЕСТЕ». «Жители берут книгу с удовольстви-
ем!  По вопросам ЖКХ ведь мало кто подготовлен. 
Порой простые вопросы – как починить сантехнику 
или как вызвать электрика – могут поставить в ту-
пик! Другие, наоборот, наизусть выучили телефоны 
ЖЭКа, управляющей компании, но там их игнориру-
ют, и люди не знают, что делать. И тем, и другим по-
может наша книжка!» - уверен волонтер.

От автора 
К изданию книгу готовили почти два года. Уже 

почти готовую рукопись не отправляли в печать – 
ждали, когда опубликуют расчеты по капитальному 
ремонту, закон о нем тогда только был принят. Над 

текстом трудился целый коллектив: специалисты 
общественной приемной депутата окружной Думы 
Алексея Андреева, департамента ЖКХ и энергетики 

ХМАО, эксперты Общественной палаты Югры. «Аго-
ра» встретилась с одним из главных авторов кни-

ги - Анатолием Чепайкиным. Много лет Анатолий 
Петрович был главой Мегиона, после - руководил 
окружным департаментом ЖКХ, сейчас решает про-
блемы граждан как депутат мегионской Думы и как 
учредитель организации «ЖКХ-контроль Югры». 
Он рассказал, что в новом издании текст книги от-
редактировали: учли все поправки в законах и тари-
фах, прежде всего по капремонту, добавили разъяс-
нения, как создать совет дома.

Продолжение следует? 
Вместе с помощниками фонда «МЫ ВМЕСТЕ» мы 

встречались с жителями Нижневартовска и расспро-
сили их: какие проблемы тревожат вас? Удается ли 
самостоятельно справляться с ними? Горожане де-
лились своим опытом, и становилось понятно: нуж-
на поддержка. Об этом говорит и тот факт, что в по-
следнее время в Нижневартовске появился не один 
социальный проект, главная тема которого – ЖКХ. 

К примеру, школа ЖКХ и благоустройства, откры-
ли которую депутат Думы Югры Сергей Великий и 
общественная организация «Фонд ЗАБОТА и УЧА-
СТИЕ».  Одной из первых тем, взятой на вооружение 
Школой ЖКХ, стали советы домов. В городе создано 
645 советов, но по факту многоэтажки остаются без 
коллективного хозяина. «Хорошо обученные, эф-
фективные Советы домов – это звено, благодаря ко-
торому может решаться вся цепочка вопросов, свя-
занных с нормальным обслуживанием и ремонтом 
домов», - отмечает Сергей Великий.

К слову, основу «Полезной книжки о ЖКХ» соста-
вили ответы на вопросы горожан при обращении 
в приемную депутата Андреева. Авторы старались 
ответить на многие, но ответили не на все. Напри-
мер, будет полезно узнать про установку и содержа-
ние детских площадок, или как избавить двор от ав-
тохлама. Возможно, издатели решатся на продол-
жение, и появится второй или даже третий том 
«Полезной книжки о ЖКХ».

«Полезная книжка о ЖКХ» станет настоль-
ной для тех, кто хочет грамотно управлять 
своим домом, жить хорошо и качественно. 
ЖКХ – сложный механизм. Но для того, что-
бы им управлять, достаточно разобрать-
ся, как все устроено, кто и за что отвечает, 
как оформить документы, если возникли 
сложности в отношениях с управля-
ющими компаниями. И тогда цифры 
в платежках перестанут быть пуга-
ющими: станет понятно, за что пла-
тим, и справедлив ли этот платеж. 

Анатолий Чепайкин,
учредитель НП «ЖКХ-контроль Югры», 
депутат Думы Мегиона

Текст: Галина Липатова, Иван Кулаков 
Фото: Влад Третьяков 
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О травме
Я никому не рассказываю, даже 

тем, кого тренирую, о том, что со мной 
произошло. Впервые эту историю рас-
крою в фильме. Если кратко: в 19 лет 
случилась серьезная травма, после ко-
торой я почти не стояла на ногах. И в 
какой-то момент поняла, что меня спа-
сет только спорт! А ведь до этого я не 
любила его, даже уроки физкультуры в 
школе прогуливала. Но один из меди-
ков сказал, что нужно тренироваться 
каждый день. И я начала. Не уверена, 
что стимулом стали именно его слова, 
скорее я вдруг увидела со стороны, ка-
кой стала. С трудом ходила, хромала… 
Как только увидела изменения, начала 
тренироваться все больше и больше… 
Теперь спорт – это моя жизнь. Почему я 
гоняю людей на площадке? Потому что 
сужу по себе.

О медиках
Не хочу даже говорить о них, об их 

ошибках. Врачи в больнице твердят 
только одно: тебе ничего нельзя. Прихо-
дишь после таких слов домой и можешь 
только рыдать! Пару раз так сходила на 
прием и сказала себе: больше в больни-
цу ни ногой! Есть у меня подруга-пси-
хиатр, она дала мне совет: если тебе 
становится лучше от занятий спортом 
– занимайся! Если бы слушала тех вра-
чей, то сейчас бы так и лежала дома… А 
сегодня многие мне говорят, что я пре-
красно выгляжу! И для меня это боль-
ше, чем просто комплимент.

О тренировках
Первую самостоятельную трени-

ровку я провела лет 11 назад. Помню, 
что очень переживала. Это произошло 
спонтанно. Тренер не смогла прийти, 
и меня попросили провести занятие в 
нашей группе. Потом мы начали вме-
сте составлять программы. Сейчас я не 
пишу заранее ход тренировки, смотрю 

на тех, кто пришел, и понимаю, что им 
нужно. Я жесткий тренер, у меня нет 
тех, кто ленится, все работают по пол-
ной программе.

О боксе
После больницы я очень много за-

нималась дома – под спортивный ка-
нал. Как-то попала на тренировку по 
тай-бо... Вскоре и трех тренировок в 
день стало мало – хотелось на реаль-
ный ринг! У моего знакомого оказался 
товарищ – тренер по боксу. Не верила, 
что с моими проблемами меня возь-
мут… А меня взяли! Потом были дру-
гие тренеры, и вот так случайно я по-
пала на занятие к Станиславу Матвее-
вичу. Судьба часто сводит меня с хоро-
шими людьми.

О наставнике
Березин Станислав Матвеевич - 

заслуженный тренер России по бок-
су, он работает со мной вот уже почти 
два года. Его воспитанники – чемпио-
ны Руслан Проводников, Женя Градо-
вич… Мне было страшно к нему даже 
подойти!  Я очень благодарна другим 

тренерам, ребятам, но благодарность 
к Станиславу Матвеевичу – это другое. 
Он сделал со мной то, что никто не сде-
лал. Станислав Матвеевич тренирует в 

Излучинске, и многие удивляются, что 
я туда езжу. Есть люди, за которыми 
куда угодно поедешь.

О результатах
Самые хорошие результаты у меня 

были в Излучинске, одно время я вела 
там групповые занятия. И я сейчас го-

ворю не только про внешние измене-
ния, ведь чаще всего девушки прихо-
дят для того, чтобы похудеть… К при-
меру, спорт способствует беременно-

сти. При мне 12 девушек заберемене-
ли. Конечно же, общее самочувствие 
улучшается, у кого-то спина прошла, 
у кого-то еще что-то… Вообще забыва-
ешь о боли… Ко мне на занятия прихо-
дили два фельдшера «Скорой помощи», 
больная спина для них — это профес-
сиональное заболевание. И они рас-
сказывали: походишь на тренировки 
месяц-два, и боли уходят.

О другом спорте
Однажды у меня на занятии оказа-

лась девочка с ДЦП. Это была групповая 
тренировка, и она меня слушала вни-
мательнее всех. У нее очень плохо все 
получалось, но она так старалась! Раза 
два пришла, и больше я ее не видела. 
С ней я бы занималась индивидуально, 
думала даже группы набирать для тех, 
у кого проблемы со здоровьем…  Если 
будет такой запрос - я не откажусь, буду 
только рада. Пока же мне нужно закон-
чить учебу, получить диплом специали-
ста, чтобы ни у кого сомнений не было 
в моей квалификации.

О фильме
На самом деле идея снять фильм – 

моя. Для меня это фильм-откровение, 
почти как исповедь. Я хочу увидеть 
реакцию многих людей на эту ленту.  
Мне не просто рассказывать о себе, но 
хочется разом дать ответы на все во-

просы, которые возникают у многих. 
Очень мало кто знает мою историю.

О силе духа
Что дает спорт? Мы становимся 

сильнее, выносливее… Если вдруг на 
нас завтра нападет враг, что мы будем 
делать? Раньше в СССР была зарядка 
по утрам, мужчины были подкачан-
ные, женщины подтянутые. А что сей-
час? Вы здоровы, у вас есть ваше тело, 
но вы не заботитесь о нем. Начина-
ешь это ценить, только когда падаешь 
вниз… А до такого момента просто 
живешь, как живешь… Я считаю, что 
люди от природы выносливы и про-
сто себя жалеют: зачем мне эти трени-
ровки, я лучше пойду пивка попью, в 
KFC поем… У Виктора Цоя есть песня: 
«Следи за собой, будь осторожен!». Мы 
не знаем, что будет завтра, но нужно 
быть готовым ко всему… В любой мо-
мент может что-то произойти, как это 
было со мной, и я не была к этому го-
това! Мне хотелось бы, чтобы люди, 
посмотревшие фильм обо мне, заду-
мались именно об этом! 

ЧЕЛОВЕК С БОЛЬШОЙ БУКВЫ
«СИЛЬНАЯ. НО НЕ СИЛЬНЕЕ ВАС»

История спортсменки с уникальной судьбой
«Через боль» - так называется фильм, в котором вартовчанка Аниса Шайхулова сыграла 
саму себя: девушку, которая благодаря спорту сумела восстановиться после тяжелой 
травмы и врачебных ошибок и начала тренировать других. В общении с Анисой журна-
лист «Агоры» почувствовала, что значит «сила духа», а на следующее утро после интер-
вью наконец-то вышла на пробежку. Спустя полгода откладывания этого дела на потом.

Аниса решила: увидит фильм только в день премьеры, которая 
состоится уже в сентябре. Авторы ленты - Антон Романов и Кузь-
ма Таран (ранее они представили фильм о боксере Руслане 
Проводникове) – отдадут ее в прокат на окружные и городские 
телеканалы, возможно – на федеральные. Съемки ведутся при 
поддержке фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ» и его учре-
дителя, депутата Думы Югры Алексея Андреева. Также помощь 
оказывает Координационный центр социальных проектов.

Текст: Галина Липатова 
Фото: Дмитрий Трофименко 

Аниса Жаудатовна Шайхулова. Родилась 6 сентября 1982 
года в Нижневартовске. Студентка 5 курса физфака НВГУ. 
Тренер по фитнесу, шейпингу. Занимается боксом. Работает 
в Нижневартовске и Излучинске.

ПЕРСОНАЛЬНО

БЛИЦ
Фильм: 

«Конечно, «Малышка на миллион».
Спортсмен: 

«Мухаммед Али. Он одногодка 
Станислава Матвеевича и моего 
папы».

Любимое место в городе: 
«Спортзал». 

Музыка: 
«С девочками занимаюсь под 
клубную музыку, на боксе вклю-
чаем рок – такой, чтобы хотелось 
бить!». 

Упражнение:
«Люблю приседы». 

Цель как тренера: 
«Открыть свой зал, спортклуб».

Тренировки: 
«4-6 каждый день не меньше часа 
каждая»

Фильм включит в себя кадры будничной жизни героини и особых событий, каким 
стала, к примеру, открытая тренировка в поселке Высокий, которая пришла по ини-
циативе фонда «МЫ ВМЕСТЕ». 
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«Через газету узнала, что объяв-
лен набор волонтеров, сразу же пода-
ла заявку, – вспоминает Ирина Пелеви-
на. -  Приятно было, что ограничения 
по возрасту несущественные. Волон-
тером может стать любой гражданин 

от 18 до 80 лет. Я поняла, что не могу 
остаться в стороне. Ведь такое раз в 
жизни бывает! Каждый кандидат про-
шел несколько тестов, в том числе пси-
хологический и на знание английско-
го языка.  Для меня они оказались не-
сложными, после прошла интервью по 
компетенциям и собеседование на ан-
глийском языке. Многие боялись собе-
седования, однако этого этапа никто 
не избежал, ведь мы должны общать-
ся со зрителями, персоналом из раз-
ных стран мира… И хоть язык жестов 
может выручить во многих ситуациях, 
все же удобней выражать свои мысли 
словами. Волонтеру нужно знать ан-
глийский, а у меня с этим языком было 
не очень. Пришлось обращаться к пре-
подавателям, чтобы пополнить свои 
знания. Всегда трудно сделать первый 

шаг. Потом все как-то само собой полу-
чается. Шаг за шагом, тест за тестом, 
электронные письма – одно за другим».  

И Ирина, и ее подруга Ольга прош-
ли отбор и отправились в зимний 
Сочи, после вместе работали как во-

лонтеры на Сурдлимпиаде 2015 года в 
Ханты-Мансийске. После этого реши-
ли прорваться на Летнюю Олимпиа-
ду в Бразилию. И им это удалось! Сей-
час вартовчанки вместе работают на 
олимпийских объектах в жаркой стра-
не. Несмотря на разницу во времени и 
длинный, а главное очень загружен-
ный рабочий день, Ирина Пелевина 
нашла возможность и ответила на не-
сколько вопросов «Агоры». 

- Ирина, какие обязанности вы вы-
полняете как волонтер Олимпиады?

- Мой первый рабочий день прошел 
у стадиона Маракана в Рио. Работаю в 
транспортном отделе. Задача волонте-
ров: пропускать только аккредитован-
ные машины. Работаю с людьми из раз-
ных стран, но большая часть все же бра-

зильцы. Кормят волонтеров прекрасно, 
по типу шведского стола, а еще дают 
обалденное мороженое. Цены в супер-
маркете дороже наших где-то в два раза. 
Моя подруга Ольга   работает в другом 
городе Бразилии, в Салвадоре, где про-
ходят футбольные баталии.

- А много ли на Олимпиаде волон-
теров из России? 

- К сожалению, нет. А вот тех, кто 
приехал как болельщик, достаточно. 

- Как серебряный волонтер XXII 
Зимних Игр в Сочи вы работали 
в Олимпийском парке водителем 
гольф-кара. Если сравнить зимнюю 
Олимпиаду в Сочи и летнюю в Брази-
лии: где интереснее? 

- Я бы не стала их сравнивать. В 
России уровень подготовки был из-
начально выше, чем в Бразилии.  Но 
здесь для меня все в новинку: дру-
гая страна, другие обычаи… Погода, 
в конце концов… Общаться, в основ-
ном, приходится на английском язы-
ке, хотя перед Олимпиадой изучала и 
португальский язык.   

-  Как проходит ваш рабочий день? 
- Я работаю с 14 часов и до поздней 

ночи. Иногда приходится задержи-

ваться до двух часов ночи, пока идут 
соревнования, потом идет «выгрузка» 
зрителей, и нам нужно регулировать 
загрузку в автобусы и такси. Поздно 
возвращаться, порой, страшновато. Я 
живу в частном секторе у семьи. Су-
пруги, они моего возраста, очень хоро-
шо ко мне относятся, кормят вкусны-
ми обедами. Да и в целом к доброволь-
цам из России, к спортсменам из на-
шей страны местные жители относят-
ся прекрасно. Бразильцы очень отзыв-
чивы и всегда пытаются помочь с по-
мощью онлайн-переводчика. 

- Удается ли волонтерам самим 
побывать на соревнованиях? 

- Да, нам выдают билеты – на сво-
бодные от работы дни. Мне достался 
билет на настольный теннис. Но этот 
вид спорта мне не интересен ввиду 
своей не зрелищности. Отдала билеты 
коллегам из волонтерской команды.  
Взамен они предложили съездить на 
скачки лошадей. А вот это круто! Кста-
ти, стоимость билетов для зрителей – 
от 19 до 170 долларов США. 

- Ирина, вы могли поехать в Бра-
зилию как турист, болельщик, но вы 
решили быть волонтером. Почему? 

- С самого начала для меня было 
важным быть причастной к грандиоз-
ным событиям, набраться новых впе-
чатлений. Многие знакомые и друзья 
меня не понимают: поездку необходи-
мо оплачивать из собственного карма-
на, да еще и за работу ничего не запла-
тят… Но ты или хочешь быть волонте-
ром, или нет. И если хочешь, то ничего 
уже не остановит. Мне, к примеру, при-
шлось взять кредит, чтобы попасть на 
Олимпиаду. Но ничуть об этом не жа-
лею. И, поверьте, у меня впереди бу-
дет еще немало приключений. Я в это 
верю.  Ставьте себе сумасшедшие 
цели - они заставят вас по-новому 
взглянуть на мир! 

Текст: Мария Субботина 
Фото: из личного архива Ирины Пелевиной, Евгения Макаренко«ПРИШЛОСЬ ВЗЯТЬ КРЕДИТ,  

ЧТОБЫ ПОПАСТЬ НА ОЛИМПИАДУ!»
Но это того стоило – считает вартовчанка Ирина Пелевина,  

серебряный волонтер Летних Олимпийских игр-2016
Несколько лет назад Ирина Пелевина и ее подруга Ольга Войтова решили осуществить 
свою давнюю мечту – побывать на Олимпиаде-2014 в Сочи.  Причем поехать не просто 
как болельщики – как волонтеры. Для этого им пришлось выучить английский, узнать, 
что такое слоупстайл и хафпайп, и посетить занятия по добровольческой деятельности. 
Они мечтали об Олимпиаде, можно сказать, с детства. Московская Олимпиада-80 с ее 
ласковым Мишкой – самое яркое воспоминание каждого советского человека.

Серебряные – значит седые. В серебряное волонтерское движе-
ние входят люди старшего возраста. Самому молодому - 50 лет, 
а всего серебряных волонтеров в нашей стране 400 человек.

«Я с ребятами из сборной России по волейболу! Федор Кузин, наш 
земляк из Нижневартовска (слева) передает привет своему городу, 
в котором жил, и волейбольному клубу «Самотлор». Говорит, что 
«Самотлор» - лучший волейбольный клуб! Гордимся! Они обыграли 
Японию со счетом 3:0!!!» 

Чтобы понять, что такое Олимпиада для меня как для 
спортсмена, посмотрите внимательнее на выступление любо-
го олимпийца: собран, сосредоточен, все действия направ-
лены только на победу – это пружина, которая вот-вот 
распрямится! Все остальные эмоции испытываешь, ког-
да уже стоишь на пьедестале и понимаешь, что ты мо-
лодец, и уже все позади. 

Как болельщик я, конечно, сейчас переживаю за 
наших ребят. Верю, что наша команда войдет в трой-
ку лидеров по количеству наград несмотря на то, что 
международные чиновники сделали все, чтобы наших 
в Рио-де -Жанейро осталось как можно меньше.

Евгений Макаренко,  
двукратный чемпион мира по боксу,  
участник Олимпиады в Афинах
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Текст: Валерия Михалева Фото: архив редакции

МАКУЛАТУРА, СДАВАЙСЯ!
До конца августа в Нижневартовске любой желающий может сдать ненуж-
ные журналы и прочие запасы бумаги в мобильный пункт приема макулатуры. 
Главный замысел акции отражен в ее названии – «Сделаем наш город чище!», 
считают ее инициаторы – общественная организация «Чистый город».

Чтобы спасти одно дерево, достаточно отдать на 
вторичную переработку примерно 100 кг бумаги, под-
считали экологи. Один обычный офис на 10 сотрудни-
ков за год вырабатывает не меньше тонны бумажных 
отходов. Это – десять деревьев, небольшой скверик. 

Организаторы акции «Сделаем наш город чище!» 
знают еще много доводов в пользу того, чтобы мо-
бильные контейнеры для макулатуры, которые при-
езжают прямо во дворы, не возвращались пустыми. 
Чаще других отзываются жители старшего поколе-
ния. Для них удобно, что фургон приезжает в зара-
нее обозначенное место.   «Я еще с советских времен 
собираю газеты и сдаю их, - рассказывает Тамара Ки-
рилловна Маркелова. – Если раньше я ходила в распо-
ложенную рядом типографию, то теперь машина сто-
ит совсем недалеко от моего дома, что очень удобно.» 

Всего за месяц летнего сбора макулатуры собра-
но полторы тонны бумажных отходов, они уже от-
правлены на переработку. То есть спасено 15 дере-
вьев. И это – только начало, верят организаторы 
акции «Сделаем наш город чище!». «При поддерж-
ке администрации Нижневартовска мы планиру-
ем расширить проект, - рассказывает координатор 
акции Светлана Шаймуратова. -  Хотим, чтобы ста-
ционарные контейнеры по сбору макулатуры поя-
вились в ЖЭУ города». 

Кстати, совершенно бесплатно экологи приедут 
на любое предприятие в Нижневартовске или в Ме-
гионе и заберут накопившуюся макулатуру, даже го-
товы утилизировать архивы документации. Оста-
вить заявку можно по телефону (3466) 52-08-64. Ак-
ция «Сделаем наш город чище!» будет проводить-

ся в Нижневартовске до конца месяца.  19 августа 
«Газель» будет дежурить на улице Менделеева, 20; 
а 26 августа – на проспекте Победы, 18.  График 
движения публикуется на портале муниципали-
тета vartovsk.ru и на сайте makulatura86.ru.

ХОРОШИЙ ПРИМЕР

ГОРОД – СКАЗКА, ГОРОД – МЕЧТА…
Каким видят Мегион участники конкурса «Зеленый дворик»

Нынешним летом в Мегионе в очередной раз прошел ежегодный городской конкурc по благоустройству. Увидев 
представленные на суд жюри клумбы, цветочные композиции и ухоженные газоны, так и хочется воскликнуть: «Что-
бы я так жил!» и немедленно начать приводить в порядок дворик собственного дома.

Организаторы конкурса «Зеленый 
дворик» - администрация Мегиона и 
управляющая компания «ООО «ЖЭК». 
Инициативу поддержал фонд разви-
тия города «МЫ ВМЕСТЕ», а приз зри-
тельских симпатий учредило интер-
нет-агентство «Мегион Онлайн».  Вы-
ставить свою работу на суд жюри мог 
любой житель, с помощью подруч-
ных средств оригинально украсивший 
двор собственного дома. За звание луч-
ших в благоустройстве поборолись и 
коллективы предприятий, чье мастер-
ство усложнило работу экспертов: вы-
бирать из представленных дизайнер-
ских решений было действительно 
очень трудно. 

Пример организации 
«В Мегионе живет много талантли-

вых людей. Кто-то занимается спор-
том, кто-то пишет картины или фото-
графирует, а кто-то - благоустраивает 
родной город. Увиденное очень впечат-
ляет! – делится Сергей Благородов, ис-
полнительный директор фонда «МЫ 
ВМЕСТЕ». - Особенно всех поразили 
созданные из автомобильных запча-
стей скульптуры робота и скорпиона, 
выполненные силами сотрудников «Го-
родских электрических сетей». 

Действительно, среди предприятий 
лидер определился сразу после того, 
как комиссия прошла через проход-
ную АО «ГЭС»: встретили жюри робот 
и сторожевая собака, которые никого 
не оставили равнодушными. А нахо-
дящийся рядом с ними железный паук 
вообще оказался «два в одном»: ока-
зывается, под его брюхом птицы сви-
ли гнездо. «Как видите, наши компози-
ции несут не только эстетическую, но 
и практическую пользу», - гордятся в 
коллективе горэлектросетей. 

Оказывается, удивительные по 
красоте скульптуры, выполненные 
руками самих работников, стоят на 
всей территории предприятия. Здесь 

есть и лебеди, и крокодилы, и много 
других фигур. «Давая разрешение на 
установку этих фигур, я даже не ду-
мал, что они будут иметь такой успех 
у горожан! К нам стали приезжать 
молодожены, проводят свадебные 
фотосессии! Но наше предприятие 
относится к системообразующим, и 
вопросы безопасности – на первом 
месте. Поэтому, к сожалению, нам 
пришлось установить шлагбаум… 
Но если в городе появится свободная 
площадка, где мы сможем установить 
наши работы, то с удовольствием 
предоставим их для свободного до-
ступа», - рассказывает генеральный 
директор АО «Городские электриче-
ские сети» Анатолий Алтапов. 

Пройдусь по Абрикосовой,  
сверну на Виноградную 

Местами массового паломничества 
горожан становятся все мало-мальски 
благоустроенные дворики, признают-
ся участники конкурса. «Кого-то ин-
тересуют наши профессиональные се-
креты, расспрашивают, как заставить 
цвести тот или иной цветок, какие 
удобрения использовать, - рассказы-

вает Виктор Титаренко, который смог 
в условиях Севера вырастить у себя на 
участке лиловые розы. – Кто-то просто 
фотографируется на фоне всей этой 
красоты. Самое главное, что людям 
нравится! Хотелось бы, чтобы число 
участников увеличивалось: нам такая 
работа в удовольствие, а городу – бла-
гоустройство».

Награждая победителей, генераль-
ный директор ООО «ЖЭК» Александр 
Курушин сообщил, что управляющая 
компания поддерживает инициати-
ву мегионцев по озеленению и благо-
устройству, даже снабжает энтузиа-
стов, которые обращаются с просьбой 
помочь в реализации идей, семенами и 
удобрениями. 

«Красивый, цветущий, зеленый 
двор создает настроение. Мы за то, 
чтобы все мегионские дворы станови-

лись такими. Очень многое зависит 
от городской власти: когда приорите-
том станет благоустройство внутрид-
воровых территорий, то город станет 
еще наряднее. Улицы Мегиона уже ра-
дуют глаз, а вот дворы пока отстают. 
Но я уверен, что все будет меняться в 
лучшую сторону, просто потому, что 
мы видим желание перемен у наших 

жителей. Как показал нынешний кон-
курс, это стремление все более актив-
но выражается в конкретных делах.  
Участники конкурса «Зеленый дво-
рик» задали эталон, к которому стоит 
стремиться всем остальным», - гово-
рит Александр Курушин. 

Во дворах, которые стали победите-
лями конкурса, ООО «ЖЭК» установит 
памятные таблички. Это будет сде-
лано сразу, как только «виновники 
торжеств» вернутся из отпусков. 

Победителями конкурса «Зеленый дворик» в 2016 году стали: в номинации «Благоустройство тер-
ритории предприятия или учреждения» первое место отдано коллективу АО «Городские электри-
ческие сети», второе – детскому саду «Золотая рыбка», третье место – у МУП «Тепловодоканал» 
(«Северная котельная»). Специальным призом жюри был отмечен коллектив магазина «Диво». 
Среди жителей города лучшими стали Екатерина Потапенко, Гелена Бурмакова и Виктор Титарен-
ко.  Награды победителям были вручены в День города.

Текст и фото: Алексей Максимов

Гостей встречают внушительный робот с  корзинкой 
цветов и сторожевой пес - один из самых любимых 
персонажей энергетиков. 
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ДЕНЬ ГОЛУБЫХ БЕРЕТОВ
Свой главный праздник десантники 

Нижневартовска отметили 
спортивными победами

В день воздушно-десантных войск нижневартовские де-
сантники продемонстрировали физическую подготовку и 
спели любимые песни «крылатой пехоты» на берегу Комсо-
мольского озера. К началу праздника здесь собрались почти 
сто десантников, которые хором исполнили знаменитое «Рас-
плескалась синева» - неформальный гимн всех, служивших в 
ВДВ. Оказывается, слова песни знают не только бывалые де-
сантники, но даже их жены и дети, хором подпевавшие 
взрослым. Поздравления в этот день прозвучали и от фон-
да развития города «МЫ ВМЕСТЕ» и его учредителя, депу-
тата Думы ХМАО-Югры Алексея Андреева.

ВСЕМ - ЗОЖ!
Как прошел День 
физкультурника 

в Мегионе
Настоящий марафон спортивных 

событий в один день состоялся на го-
родской площади в День физкультур-
ника. Судите сами: турнир по много-
борью среди подростков, веселые стар-
ты для семейных команд, соревнова-
ния по дартсу, состязания по кроссфи-
ту и в финале – показательные высту-
пления в силовом экстриме от насто-
ящих богатырей из Мегиона, Сургута 
и Нижневартовска.  После такого за-
ряда бодрости хочется делать заряд-
ку, отправиться на утреннюю пробеж-
ку или вместе с семьей на велопрогул-
ку. В общем – быть активным!  Такой 
праздник спорта состоялся благодаря 
участию всех городских сообществ, от-
мечают организаторы и передают осо-
бый физкульт-привет депутатам Алек-
сею Андрееву и Евгению Макаренко, 
которые в течение всего года помо-
гали мегионским спортсменам до-
стигать высоких результатов.ГОЛ!  

ЕЩЕ РАЗ ГОЛ!
В Мегионе завершились соревнования по 

футболу среди подростков на призы «Единой 
России» - «Югорский мяч». 

Три месяца игр, пять туров – и названы побе-
дители! Первое место - у команды «Соболь». 
«Серебро» завоевали футболисты «Вымпе-
ла», замыкают тройку лидеров футболисты 
«Победы». 

На площадь у озера пришли и недавно 
демобилизовавшиеся, и ветераны ВДВ

В силовых состязаниях свою физическую 
подготовку с удовольствием демонстрирова-
ли все – даже юные вартовчанки!

Венцом 
праздника 
в честь 
«крылатой 
пехоты» стало 
водружение 
флага ВДВ.

Нешуточный накал страстей был 
и на площадке армрестлинга.

НА ДВА ШАГА ВПЕРЕД ГЛАВНЫЕ СОБЫТИЯ АВГУСТА
19-21 АВГ УСТА / Фестиваль семьи и здорового поколения NVfest’16
Этонопарк «Славянское подворье»

Одной большой семьей станут участники NVfest’16 – фестиваля, который объединяет всех сторонников 
здорового образа жизни. Обещают, что будет работать 12 тематических площадок, среди них: зона тренин-
гов, веревочный парк, казачья атаманская полоса, трасса квадроэкстрима, костер единения, площадки Сла-
вянского подворья и др. Можно здесь оставаться с ночевкой, тогда лучше захватить с собой палатки и спаль-
ные мешки. Узнать, как добраться до места или приобрести билеты, можно по телефону (3466) 406-410.

ПОСЛЕДНЯЯ НЕДЕЛЯ АВГ УСТА / Акция «Собери ребенка в школу»
Нижневартовск, пр. Победы, 21 / Мегион, ул. Заречная, 1
И вновь семьи приглашают принять участие в благотворительной 

акции «Собери ребенка в школу!». На несколько дней офис фонда раз-
вития города «МЫ ВМЕСТЕ» превратится в настоящий склад нужных и 
полезных вещей. Обувь, одежда для школы и занятий спортом, канце-
лярские принадлежности - все это предназначено для многодетных и 
нуждающихся в поддержке семей, в которых воспитываются школьни-
ки. Если вашей семье нужна такая помощь – звоните по телефонам: в 
Нижневартовске – 8 800-23-444-30; в Мегионе – 3-0-15. Акцию организу-
ет фонд «МЫ ВМЕСТЕ».

19-21 АВГ УСТА / Фестиваль бардовской песни
Берег реки Обь, район Сургутского моста
Приятное с полезным решили совместить 

организаторы окружного фестиваля бардов-
ской песни в Сургутском районе. Три дня над 
Обью будут слышны песни местных авторов и 
популярные композиции – хиты любых бардов-
ских тусовок. Фестиваль проводится в условиях 
туристического лагеря, каждый участник дол-
жен иметь при себе палатку или спальный ме-
шок, теплые вещи, удобную обувь, гитару, про-
дукты питания.   Больше информации о фести-
вале бардовской песни можно узнать по телефо-
ну 8-922-401-55-17, а также на сайте администра-
ции Сургута - admsurgut.ru.

Фото: 
Дмитрий Трофименко, 
Валерия Агларова


